

5500000

POR LA ESCUELA CUBANA EN CUBA LIBRE

# Crónica Habanera

(Viene de la Página CINCO)

## ILUSTRE DAMA FALLECIDA



LEONOR ALDAMA VIUDA DE MIER

Ayer falleció en París, a los setenta y seis años de edad, Leonor Aldama, viuda de Mier, dama que brilló en la sociedad extranjera y en la nuestra, donde fué muy admirada por su belleza y distinción, además de provenir de una conocida familia cubana.

Nació en el palacio de Aldama, que todavía se alza en la Plaza de la Fraternidad, hija de un ilustre cubano, Miguel Aldama, y de su esposa Hilaria Font, cuya belleza y relevantes dotes sociales fueron muy alabadas también en la época en que su espléndida residencia era una de las mansiones más señoriales de toda la América.

Es sabido cómo Aldama, multimillonario, conspiró contra el gobierno de la metrópoli con la fuerza de sus recursos, influencia y relaciones sociales, y cómo fueron confiscados sus bienes y saqueado su palacio por un grupo de voluntarios, bajo el imperio de las pasiones desencadenadas durante la guerra del 68.

Con anterioridad al acto brutal en el que fueron destruidos muebles y obras de valor, Miguel Aldama, además de conspirar había ofendido abiertamente a la Corte española rechazando el título de marqués de Santa Rosa con que se pretendió premiar sus actividades benéficas para el país, como fueron la construcción de diversas vías férreas de importancia.

1.-Este...  
 2.-Este...  
 3.-Propu...  
 4.-Recab...  
 5.-Froci...  
 6.-Juzga...

HEREDADO  
 PATRIMONIO  
 DOCUMENTAL  
 ORIGINAL HISTORIADOR  
 DE LA HABANA

# POR LA ESCUELA CUBANA EN CUBA LIBRE

INCIPIOS

Quando el asalto a su residencia se encontraba ya en los Estados Unidos con sus hijas Rosita, Lola, Florinda y Leonor, esta última muy joven y la única soltera; Aldama había tenido la gran desgracia de perder algo más grande que su fortuna: su único hijo, de diez y nueve años.

Leonor Aldama conoció en París al entonces agregado militar de la Legación de Colombia don Joaquín de Mier, hijo de uno de los hombres más ricos de su patria. Con él contrajo matrimonio, residiendo en París largo tiempo, durante el cual frecuentó los grandes salones de la aristocracia francesa, introducida por su prima la marquesa de Breteuil.

El marqués de Breteuil era uno de los grandes amigos del entonces célebre Príncipe de Gales, que después fué Eduardo VII, padre del actual rey de Inglaterra.

Además, en la sociedad francesa se conservaba un agradable recuerdo de la marquesa de Montelo, distinguida cubana que fué amiga de la emperatriz Eugenia y tía de doña Leonor Aldama.

Don Joaquín de Mier y su esposa vinieron a Cuba por el año 1890; en esa época Mier se puso al frente del ingenio Santa Rosa, cerca de Unión de Reyes, propiedad que había sido de su suegro.

Antes de la guerra del 95 volvieron a París, y más tarde a Colombia, donde falleció Mier y permaneció residiendo su viuda con su hija Elena.

La distinguida dama visitó la Habana repetidas veces acompañada de su hija, que se encontraba con ella ayer en París al sobrevenirle la muerte. Aquí deja muchos familiares y amigos que la querían sinceramente y que siempre recordarán su afabilidad, brillante conversación y aquel magnetismo personal que todavía en los últimos años de su vida cautivaba a las personas que se le acercaban.

Reciba la señora Elena de Mier, su hija, que también tiene grandes amistades en Cuba, nuestro más sentido pésame.

*M. M. M. 4/32*

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA CIUDAD DE LA HABANA